

El Ovallino



CEDIDA

ATLETISMO ESCOLAR OVALINO CIERRA EL AÑO CON BRILLANTE PARTICIPACIÓN EN LA PORTADA

Los clubes de atletismo limarino rescataron varias medallas en su paso por la capital regional. El más laureado fue el Club Atlético S-2000, que consiguió 19 podios, seguido por los clubes Atlético Sangre Diaguíta y Atlético Limarí. **08**

CASI 20 ALUMNOS PARTICIPARON EN LA INSTANCIA

FINALIZA PROGRAMA DE IDIOMAS PARA MIGRANTES HAITIANOS **07**

TRES MIL USUARIOS AFECTADOS

MÁS DE DIEZ APR DEBEN ABASTECERSE CON CAMIONES ALJIBES

Desde la Asociación Gremial de APR del Limarí explicaron que once de sus comités se encuentran sin agua, o en su defecto con muy poca, por lo que han tenido que recibir la ayuda del Estado y las Municipalidades. **03**

ALUMNOS DEL LICEO ALEJANDRO ÁLVAREZ JOFRÉ

OVALLINOS DESTACAN EN TORNEO DE ROBÓTICA **04**



AUTORIDADES NACIONALES HOMENAJEARON A SEGUNDO SANTOS

EN COMBARBALÁ RINDEN HONORES A ASISTENTE PDI FALLECIDO **02**

AUTORIDADES NACIONALES RINDIERON HOMENAJE A SEGUNDO SANTOS EN EL CHINEO

Despiden en Combarbalá **con honores** a Asistente PDI fallecido en accidente de El Teniente

En una emotiva ceremonia realizada en El Chineo, familiares y compañeros de trabajo entregaron el último adiós al Asistente Policial de la PDI Segundo Santos, quien fuera instructor canino con más de 15 años de experiencia en la institución. Santos falleció la madrugada de este viernes en un violento accidente automovilístico en la Ruta 5 Norte.



CEDIDA

Autoridades nacionales de la PDI y Carabineros asistieron a los actos fúnebres en honor a Segundo Santos en la localidad de El Chineo.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

En una sentida ceremonia realizada en la localidad de El Chineo, en la comuna de Combarbalá, familiares, amigos, compañeros de trabajo y autoridades nacionales de distintas instituciones policiales dieron el úl-

timo adiós al Asistente Policial de la Policía De Investigaciones Segundo Santos Cortés, de 48 años de edad, fallecido recientemente en el trágico accidente vial registrado la mañana de este viernes en la Ruta 5 Norte.

Al acto fúnebre, realizado este domingo en la capilla de localidad combarbalina, asistieron los familiares más cercanos de Santos, así como el alto mando de la PDI, encabezado por su director general, Sergio Muñoz

Yáñez; el Jefe de la Región Policial de Coquimbo, José Carrasco; el alto mando de Carabineros; el Delegado Presidencial Regional, Rubén Quezada y el alcalde (s) de Combarbalá Juan Pablo Adonis, además de vecinos y amigos llegados de diferentes sectores y regiones.

Si bien Santos era oriundo de Calama, donde se desempeñó como miembro de la Brigada Antinarcoóticos y contra el Crimen Organizado, Brianco, de la PDI, su familia materna residía en esa localidad combarbalina, y fue por ello que se decidió que sus funerales tuvieran lugar en tierras limarinas.

“Segundo entró a trabajar en la PDI en 2006 y luego consiguió su vocación como instructor canino. Fue uno de los mejores en lo que hacía y llegó a tener más de 200 reconocimientos por los operativos antidrogas en los que participó. Siempre fue una persona muy correcta, y fue muy querido y valorado en la institución, por eso vino el alto mando de la PDI a su despedida”, señaló a El Ovallino uno de los familiares directos de Santos, Gustavo Tapia.

Indicó que Santos frecuentaba mucho el pueblo de El Chineo para visitar a sus padres, y que era muy apreciado por los residentes del sector.

“Él fue muy respetado en la institución, porque siempre fue muy honesto. Trabajó en varias ciudades y participó en muchos operativos y en decomisos importantes de droga, junto a sus perros. Como instructor canino era uno de los mejores, estamos seguros que la PDI perdió a uno de sus mejores hombres”, apuntó Tapia.

Santos falleció la madrugada de este viernes en un violento accidente vial cuando se trasladaba junto al subcomisario Sebastián Gallardo Ubilla, el inspector Aníbal González Rojas, y dos personas imputadas por delitos contra la Ley 20.000 sobre Tráfico de Drogas: una mujer chilena y un hombre de nacionalidad extranjera.

El vehículo en el que se trasladaban chocó a gran velocidad contra la parte de atrás de un tractocamión que se encontraba estacionado –tras registrar fallas mecánicas– en la berma del kilómetro 335 de la Ruta 5 Norte en dirección sur –norte, específicamente en el Puente El Teniente.

Los funcionarios habían participado en un operativo antinarcoóticos en San Felipe, y trasladaban a los imputados hasta Calama.

Actualmente la Sección de Investigación de Accidentes de Tránsito de Carabineros, SIAT, realiza las indagatorias para determinar las causas reales del incidente de El Teniente.

REPORTERO CIUDADANO



DON AÑOS CON FALLAS DE ILUMINACIÓN EN LOS OLIVOS

Estimados sres. Diario El Ovallino

Quiero advertir de una situación que nos está pasando a los vecinos de Los Olivos, con una plaza que nos sirve a todos. La misma fue restaurada y había quedado en buen estado, pero desde hace unos dos años se han ido deteriorando las ampolletas de alimentación solar, y se han ido apagando una por una. Ahora de 14 que tenemos sólo quedan dos en buen estado.

Nos explicaron las autoridades que cambiaron algunos focos y que los conectaron al sistema eléctrico público, pero no los han habilitado y seguimos con la plaza a oscuras.

Con solo dos focos encendidos no se ilumina nada, por lo que los vecinos de la localidad ubicada a unos tres kilómetros antes de llegar a Cerrillos de Tamaya, no podemos contar con este espacio público en horas de la noche.

Nos informaron que se deben autorizar algunas conexiones o algunas gestiones administrativas, pero que no se han hecho, y por eso la plaza sigue oscura. Queremos una respuesta.

Juan Carvajal, vecino de la localidad de Los Olivos

MÁS DE 3 MIL USUARIOS AFECTADOS

Un total de **11 APR de la provincia** tienen que ser abastecidos con camiones aljibes

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Más allá de las lluvias que se registraron durante el año, la situación hídrica de la Provincia del Limarí se mantiene crítica, y así se ve reflejado en diversos sectores, uno de ellos el consumo humano.

Según informaron desde la Asociación Gremial de APR del Limarí un total de 11 de sus comités se encuentran con poca o nada de agua, ante lo cual han tenido que ser abastecidos por camiones aljibes.

La comuna más afectada en este sentido es Combarbalá, ya tiene 6 comités en esta situación. En Ovalle son 3 los afectados (Higueritas Unidas, Alcones Bajo Y La Torre-Las Sossas), mientras en Punitaqui (El Hinojo) y Monte Patria (Huatulame) tiene un APR con este problema cada uno.

“Este es el problema más fundamental que tenemos en este momento, 11 APR representan más del 10% de la provincia, recordemos que hay 96 APR en toda la Provincia del Limarí. Esto quiere decir que tenemos a más de 3.000 usuarios recibiendo ayudas del Estado y las Municipalidades. Esto es sin considerar las escuelas, las postas y estaciones médico rurales”, indicó el presidente de la asociación, Luis Alfaro.

ABASTECIMIENTO INSUFICIENTE

Se calcula que cerca de 3.100 habitantes de la provincia están recibiendo 50 litros de agua por día, lo que sería insuficiente para vivir con dignidad.

Ante esta situación, la Asociación Gremial de APR del Limarí evalúa medidas legales que permitan un mayor abastecimiento.

“Tenemos 3.100 seres humanos que reciben 50 litros de agua por día, eso es una cosa vergonzosa. Entonces lo que estamos haciendo como Asociación Gremial es presentar un recurso de protección o de amparo, nos estamos asesorando con un abogado, para que se entreguen 100 litros de agua por usuario, porque una persona puede ir al baño dos o tres veces y ya se van 20 litros, entonces entregar 50 litros de agua por persona es muy poco, es difícil que el mundo urbano pueda imaginarse las situaciones tan precarias que se viven en el sector rural”, sostuvo Alfaro.

“Con 50 litros no es humano vivir, sabemos que puede generar una problemática de financiamiento, porque se duplicarían los costos, pero es una situación crítica que hay que solu-



En la Provincia del Limarí existen 11 APR que están sin agua, por lo que deben ser abastecidos.

ARCHIVO

Desde la Asociación Gremial de APR del Limarí explicaron que once de sus comités se encuentran sin agua, o en su defecto con muy poca, por lo que han tenido que recibir la ayuda del Estado y las Municipalidades. La comuna más afectada es Combarbalá con 6 de sus comités en esta situación; Ovalle tiene 3, mientras Punitaqui y Monte Patria tienen uno cada uno.

cionar”, complementó el dirigente.

OTRAS POSIBLES SOLUCIONES

Para Luis Alfaro también son necesarias otros tipos de medidas a mediano y largo plazo, e incluso el cambio de algunas costumbres por parte de las autoridades.

“Sería importante que en algún momento el agua sea una política de Estado y que haya una continuidad, por ejemplo, que no cambien los directores de Obras Hidráulicas, porque cada vez que cambia un presidente cambian los directores de los servicios, se dice que son gente de confianza, pero a veces colocan gente que no tienen las competencias necesarias o no conocen la historia de las problemáticas que se viven en las regiones”, argumentó.

También se apunta a las mejoras que se pueden implementar en el proceso de entrega de agua, “hay que facilitar la eficiencia de los camiones

aljibes, porque actualmente tienen puntos bien específicos, y por eso los tiempos de espera son enormes, por eso es importante que se desarrollen políticas en cuanto a crear puntos de carrilero”, apuntó Alfaro.

Por último, el dirigente limarino hace un llamado a la misma población para que tenga mayor conciencia de esta situación, y por lo tanto también colabore con el cuidado del recurso hídrico.

“Con las lluvias de este año hubo mejoras, seríamos mentirosos si dijéramos que las lluvias no ayudaron, claro que ayudaron enormemente, de hecho conversaba con uno de los APR y me decía que con la lluvia habían subido los pozos, pero eso no quiere decir que nos debemos relajar, el agua hay que cuidarla. Mucha gente cree que la sequía terminó, pero no, la sequía está ahí y en cualquier momento puede faltar el agua en nuevos APR”, indicó.

“A la gente le ha costado tomar

“ESTE ES EL PROBLEMA MÁS FUNDAMENTAL QUE TENEMOS EN ESTE MOMENTO, 11 APR REPRESENTAN MÁS DEL 10% DE LOS APR DE LA PROVINCIA. TENEMOS MÁS DE 3.000 USUARIOS RECIBIENDO AYUDAS DEL ESTADO Y LAS MUNICIPALIDADES. ESTO ES SIN CONSIDERAR LAS ESCUELAS, LAS POSTAS Y ESTACIONES MÉDICO RURALES”

LUIS ALFARO

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL DE APR DEL LIMARÍ

conciencia en que el agua hay que cuidarla, eso no es solo en el mundo rural, sino también en el mundo urbano, la gente debe entender que el agua es un bien vital para la conservación de la vida y la alimentación, por eso deben haber campañas más profundas en la toma de conciencia”, complementó para concluir.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Aunque compitieron contra alumnos de años superiores y con más experiencia que ellos, los integrantes de la Academia de Robótica Educativa del Liceo Alejandro Álvarez Jofre, no se dejaron intimidar y demostraron en el recientemente finalizado torneo de robótica, de carácter nacional, que están preparados para grandes desafíos.

Divididos en dos equipos, y confiando en sus capacidades de programación y resolución de problemas tecnológicos, los alumnos ovallinos Justo Loyola, Román Valdés, Maximiliano Soza, Víctor Hugo Pastén y Dylan García, apoyados por los profesores Catalina Portilla y Alex Álvarez, lograron el segundo y tercer lugar de la última fecha del Torneo Nacional de la Liga Robótica, efectuada en Salamanca.

Este año los alumnos del liceo pudieron participar en tres de las cuatro fechas de la convocatoria nacional, asistiendo a competencias en La Serena, en Concepción y en Salamanca, donde realizaron su mejor actuación, perdiéndose solamente la fecha realizada en Santiago.

"Había casi 25 colegios participantes, la mayoría de ellos con alumnos de Tercero o Cuarto medio, mientras que nuestros estudiantes son de Séptimo y Octavo. Fueron dos equipos porque cada grupo en competencia puede tener un máximo de cuatro integrantes, así que si queríamos llevar más alumnos, teníamos que inscribir más equipos", explicó a El Ovallino el docente de la academia, Alex Álvarez.

Señaló que fue recién este año, cuando los alumnos se inscribieron en la academia, ya que el año pasado todavía se trabajaba a distancia por la pandemia, pero que desde el inicio, se han preparado para participar y lograr buenos puestos en los torneos nacionales.

LA COMPETENCIA

Sobre la convocatoria realizada en Salamanca, Álvarez festejó el buen desempeño de sus jóvenes pupilos.

"Esta vez de Ovalle solamente participamos nosotros. Para esta ocasión contamos con dos robots: Ironboth y



Los alumnos ovallinos conquistaron el segundo y tercer puesto en la competencia nacional efectuada en Salamanca.

CEDIDA

ALUMNOS DE SÉPTIMO Y OCTAVO DEL LICEO ALEJANDRO ÁLVAREZ

Estudiantes ovallinos logran segundo y tercer lugar en Torneo Nacional de Robótica

Conformados en dos equipos, los alumnos del céntrico instituto limarino lograron superar a casi 30 equipos participantes provenientes de ocho ciudades del país, en la última fecha del Torneo Nacional de Robótica, celebrada en Salamanca.

Ladyboth, que tienen que ser programados por los alumnos, preparados según las especificaciones del torneo y con una pauta a respetar: los robots deben seguir un camino pintado en una pista que envían los organizadores con un mes de anticipación, así que los jóvenes deben programar un robot 'seguidor de línea', que cumple un

recorrido por una línea negra en una pista blanca, y tiene que ir sorteando y pasando por distintos obstáculos. Los participantes tienen que configurar al robot, para que pueda tomar decisiones en la pista, porque el robot es autónomo, desde que se deja en la pista, hasta que llega a la meta, debe tomar sus propias decisiones,

"PARA ESTA OCASIÓN CONTAMOS CON DOS ROBOTS: IRONBOTH Y LADYBOTH, QUE TIENEN QUE SER PROGRAMADOS POR LOS ALUMNOS, PREPARADOS SEGÚN LAS ESPECIFICACIONES DEL TORNEO"

ALEX ÁLVAREZ

ACADEMIA DE ROBÓTICA LICEO ALEJANDRO ÁLVAREZ

y se evalúa sobre todo la destreza del aparato, y que tome decisiones correctas, porque hay diferentes opciones que son distractores. Hay varios caminos a elegir y el robot tiene que evaluar cuál es la mejor opción", indicó el docente.

En esta ocasión participaron 32 equipos, de liceos ubicados entre la región de Coquimbo, hasta la región del Bío-bío: institutos de Coquimbo, La Serena, Ovalle, Salamanca, Santiago, Valparaíso, Curicó y Concepción.

Agregó que el primer lugar del evento lo logró un liceo de Santiago, que tiene casi seis años participando en este tipo de competencias.

**VIVE LA EXPERIENCIA
DE ESTAR BIEN INFORMADO**
www.elovallino.cl



En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://twitter.com/elovallino) | facebook.com/diarioOvallino

El Ovallino

POR APROBACIÓN DE PROYECTOS

Seremis de la Región de Coquimbo niegan haber recibido presiones del Gobierno

ROMINA ONEL
Región de Coquimbo

Tras la aprobación de la Comisión de Evaluación Ambiental (COEVA) de la Región Metropolitana (RM) para la instalación de la planta de tratamiento de aguas servidas de la empresa San Isidro en Quilicura, Patricia Hidalgo dejó el cargo de seremi de Desarrollo Social de la RM, luego de que, -según ella-, el ministro Secretario General de la Presidencia, Giorgio Jackson le informara de su salida "por pérdida de confianza".

En relación con esto, Hidalgo relató a la Unidad de Investigación de Radio Bío Bío, que esto se debía a que presentó resistencia ante la insistencia de la delegada regional, la subsecretaria de la cartera, y la propia ministra del Interior, -Carolina Tohá-, para dar su aprobación a proyectos relacionados con la instalación de Plaza Egaña Comunidad Sustentable y el proyecto Mall Vivo en Ñuñoa, -por los que votó en contra-, o el proyecto de Américo Vespucio Oriente tramo 2, -ante el que se abstuvo-, y la planta de tratamiento en Quilicura, por el que votó a favor, pero en contra de su voluntad, ya que la indicación venía desde el Ministerio del Interior.

Con respecto a esta situación, se quiso aterrizar el conflicto a la realidad regional, por lo que se consultó con algunos de los seremis que integran la COEVA de la Región de Coquimbo, para que dieran su parecer sobre este tema y revelaran si es que alguna vez han sido víctimas de algún tipo de presión desde nivel central, para aprobar algún proyecto en particular.

SIN PRESIONES

Al ser consultado por este tema, el seremi de Desarrollo Social y Familia de la Región de Coquimbo, Eduardo Alcayaga, fue enfático en señalar que "nunca he recibido ningún tipo de presión indebida desde el Gobierno Central, pero en estos cargos siempre estará la exigencia propia del desempeño mismo de sus funciones, las que uno debe esmerarse en cumplir".

Por su parte, el seremi de Obras Públicas (MOP), Javier Sandoval, sostuvo que jamás ha recibido algún tipo de presión por parte del Ejecutivo y reconoció que "como Gobierno estamos siempre coordinados para tomar nuestras decisiones de manera consensuada, que es lo que

Zona de debates



Javier Sandoval
SEREMI DEL MOP

"Como Gobierno estamos siempre coordinados para tomar nuestras decisiones de manera consensuada, que es lo que pretendemos que siga primando".



Leonardo Gros
SEREMI DE MEDIO AMBIENTE

"Nuestros pronunciamientos siempre se basan en un análisis técnico desarrollado por los profesionales de carrera de la misma seremia".



Eduardo Alcayaga
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL

"Nunca he recibido ningún tipo de presión indebida desde el Gobierno Central, pero en estos cargos siempre estará la exigencia propia del desempeño mismo de sus funciones".

Luego de la salida de Patricia Hidalgo de la seremi de Desarrollo Social de la Región Metropolitana por "pérdida de confianza" y sus denuncias de presiones por parte del Gobierno, se conversó con algunos de los seremis regionales de las carteras involucradas en la aprobación de proyectos para referirse al tema.

pretendemos que siga primando".

Referente a la toma de decisiones, Sandoval afirmó que "por supuesto que yo tengo que votar en estas circunstancias de acuerdo a nuestra visión técnica como servicio, la que siempre estará delante".

CRITERIOS TÉCNICOS

Por otra parte, el seremi de Medio Ambiente (MMA), Leonardo Gros, aseguró que nunca ha recibido una orientación desde nivel central mandando algún tipo de decisión respecto a algún proyecto en evaluación, agregando que "nuestros pronunciamientos siempre se basan en un análisis técnico desarrollado por los profesionales de carrera de la misma seremia".

"Me sorprende muchísimo este tipo de presiones, porque al menos desde que estoy en este cargo, no he visto que se vulnere la institucionalidad de esa manera, porque si

bien no existe una institucionalidad perfecta, la nuestra ha dado prueba de que cumple con el objetivo de resguardar el medioambiente, lo que va en la línea y se ve fortalecido con la firma del convenio de Escazú", señaló el seremi.

Al ser llevado a un eventual escenario en que se presentara alguna acción coercitiva por parte del Ejecutivo o del mundo privado, Gros expresó "quiero recalcar que estamos completamente comprometidos con la transparencia y venga de donde venga cualquier tipo de presión, haríamos la denuncia respectiva, porque lo que corresponde es que los proyectos sean evaluados con criterios técnicos, tal y como lo establece la norma, que es lo que hemos hecho y seguiremos haciendo".

UN ASUNTO DE LEALTAD

A pesar de que no forma parte de la COEVA, se le consultó al Seremi

INTEGRANTES COEVA

Según lo explicado por la coordinadora general de la ONG Fima, -estudio jurídico ambiental de interés público-, Antonia Berrios, el trabajo de la Comisión de Evaluación Ambiental Regional es "evaluar la presentación de los proyectos que se hace el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA), ya sea para aprobarlos o rechazarlos, según el contenido de la misma evaluación".

Esta instancia está integrada por las secretarías ministeriales regionales de Medio Ambiente; Salud; Economía; Energía; Obras Públicas; Agricultura; Vivienda y Urbanismo; Transportes; Minería y el Desarrollo Social y Familiar, además del director regional del Servicio de Evaluación Ambiental. Además se tiene que está presidida por el delegado presidencial.

de Gobierno, Fernando Viveros, por la dimensión política que encierran las acusaciones de la ex seremi de Desarrollo Social de la RM, quien recaló que la posición del Gobierno es a nivel nacional, por lo tanto, a su parecer, le corresponde a los diferentes ministerios involucrados referirse a este tema.

Pese a esto, el seremi afirmó que "como Gobierno descentralizado de la Región de Coquimbo, podemos señalar que siempre existe un trabajo coordinado entre los seremis en la línea política del Gobierno, mediante un trabajo colaborativo, siguiendo instrucciones que si bien nacen desde el nivel central, también son nutridas desde las regiones y los organismos técnicos".

Sumado a esto, Viveros argumentó que "todos los que llegamos al Gobierno debemos tener lealtad con el proyecto político con el que nos comprometimos y por eso, es tremendamente legítimo pedir los cargos a disposición de quienes no lo cumplan o cuando existe pérdida de confianza legítima, por eso, creemos que ha sido correcto el actuar de los diferentes ministros en las opiniones en las que se han vertido".

ROMINA ONEL
Región de Coquimbo

TRAS ANUNCIO DEL MINISTRO MARCEL

Diputados evaluaron **positivamente** la futura implementación del TPP-11

Tras varios meses de espera, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, anunció que Chile comenzará a operar bajo el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico, -TPP-11-, desde inicios de 2023, razón por la que desde el diario El Día se conversó con los diputados y diputadas de la región, para saber su opinión respecto a esta decisión que no ha dejado a nadie indiferente.

Específicamente lo que Marcel dijo fue que "el Presidente, -Gabriel Boric-, va a suscribir el tratado, se va a formalizar y vamos a comenzar a operar ya desde comienzos del próximo año".

Esto se enmarca en los cuestionamientos dirigidos al mandatario a través de redes sociales y otras instancias, recordando que desde antes de ser candidato al sillón presidencial, el otrora diputado se oponía a esta instancia y aseguraba que desde el Frente Amplio buscarían detener a quienes quisieran aprobar el tratado "entre gallos y media noche", como escribió el 7 de enero del 2021 en sus redes sociales, además de lucir una polera que incluía la consigna #NoTPP en algunas sesiones de Sala.

Sumado a esto, se tiene que la iniciativa fue aprobada en el Senado con 26 votos, sin que el presidente Boric invocara el artículo 132 del reglamento de la corporación para retirarlo de tramitación, lo que tuvo como resultado una división en el bloque oficialista, mientras se está a la espera de la respuesta de las side letters para su promulgación.

En ese contexto, cobra especial relevancia que Marcel aseguró ante los cuestionamientos por este cambio de opinión en el Ejecutivo, que "hoy estamos en una época de conflictos comerciales entre las principales potencias del mundo, entonces para mí la pregunta es, en ese escenario, que no va a desaparecer, ¿Dónde queremos estar nosotros?".

REACTIVAR LA ECONOMÍA

Al ser consultado por este tema, el diputado por la región de Coquimbo, Daniel Manouchehri señaló que el año 2023 será complejo económicamente, por lo que expresó que "confiamos plenamente en lo que está desarrollando el Ministro Marcel a cargo de las finanzas



LAUTARO CARMONA

El ministro de Hacienda Mario Marcel dio el vamos al TPP-11, lo que abrirá nuevas puertas a Chile, frente al mercado internacional.

Cuatro de los seis diputados regionales se refirieron a la información entregada por el ministro de Hacienda y expresaron su confianza ante la decisión de suscribir el polémico tratado.

del país, y esperamos que esto pueda ayudar a nuestra economía nacional".

Por su parte el diputado Ricardo Cifuentes, manifestó que "valoro mucho que el Gobierno y el ministro Marcel por fin hayan tomado la decisión de depositar el TPP-11, -en lo que creo que será antes de fin de año-, porque es un avance que estábamos esperando, para que la economía vuelva a reactivarse".

Cifuentes también destacó que este es un tratado largamente esperado por los empresarios de Chile, ya que a

su juicio tiene una serie de beneficios y ayuda a generar confianza en los mercados internacionales.

En cuanto a las dudas que genera el tratado en algunos sectores de la población, -sobre todo en el tema medioambiental-, el diputado afirmó que "estas desconfianzas han existido siempre en grupos minoritarios y aunque concuerdo con que hay que tomar todos los resguardos medioambientales, no podemos aislarnos, porque así como se está reafirmando el tratado con la Unión Europea, también es muy necesario hacerlo con el TPP-11".

VENTAJAS Y DESVENTAJAS

El diputado Víctor Pino en cambio, opinó que como en todo tratado, existen ventajas, desventajas y mitos que se tejen en torno al mismo, recalando que "lo cierto es que el Gobierno va a poner en práctica este acuerdo y hay que aprovechar las ventajas que ello trae, teniendo en cuenta que nos convertiremos en el tercer bloque comercial

de mayor envergadura a nivel global". "Esto debe reducir los efectos negativos que las malas políticas públicas y efectos externos han originado", insistió el diputado.

FIN AL "GALLITO"

El diputado Juan Fuenzalida también se refirió al cambio de postura del Gobierno frente a este tema y manifestó que le parece que las palabras del ministro Marcel, son un buen anuncio.

"Que bueno que el Gobierno tuvo algo de cordura y sentido común, cediendo y dejando esa tontería de seguir dilutando la aplicación de un tratado que la verdad es que está aprobado hace mucho tiempo", sostuvo Fuenzalida.

Para el diputado, la aprobación del TPP-11 es fundamental para lo que le espera económicamente a Chile, ya que "el abrir estas nuevas puertas, sin duda generará beneficios para nuestros emprendedores, empresarios y para las pymes".

Por otra parte, el diputado Marco Antonio Sulantay, expresó "me alegra saber que luego de un largo 'gallito' entre las fuerzas moderadas y las más extremas del Gobierno, se haya impuesto la visión del ministro Marcel, por sobre la del subsecretario Ahumada".

En apoyo a esto, Sulantay recaló que "Chile necesita reactivarse y recuperar su crecimiento, y haber desperdiciado las ventajas de este tratado comercial por razones puramente ideológicas, hubiese sido otro error garrafal del Gobierno".

Además de esto, el diputado especuló que "el rechazo categórico, contundente y transversal de los países que integran el tratado de la estrategia de 'side letters', afirmada en su momento, incluso, por el propio presidente Boric, precipitó esta decisión".

REMATE JUDICIAL

En causa "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD AGRICOLA ARANEDAD HERMANOS LIMITADA Y OTRA", Rol C-48-2016, se rematará el 26 de Diciembre del 2022 a las 12:30 horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Segundo Juzgado de Letras Civil de Ovalle, como unidad, el inmueble Lote B-Dos de los en que se subdividió el Lote B, quedando a la subdivisión del inmueble ubicado en El Olivo, comuna de Ovalle, inscrito a fojas 992 vta. No. 994 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2007. Mínium posturas \$34.346.568.- Los comparecientes deberán aportar un correo electrónico y un teléfono celular de contacto habilitado para mensajería whatsapp con al menos dos días de antelación al día del remate, mediante escrito ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la audiencia con la debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá tener activa su Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate. Interesados deben constituir garantía suficiente en la causa mediante vale vista del Banco del Estado de Chile, a la orden del Tribunal por un valor equivalente al 10% de mínium de la subasta, el cual deberá ser acompañado materialmente en una funda plástica transparente, ingresado a través del buzón de escritos del tribunal hasta las 12:00 hrs del día anterior al que proceda a la fecha de remate su individualización indicando el rol de la causa en la cual participará. Demás condiciones señaladas en la causa. Secretario Código: TWVEXCVXXBN

REMATE JUDICIAL

En causa "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD AGRICOLA ARANEDAD HERMANOS LIMITADA Y OTRA", Rol C-48-2016, se rematará el 26 de Diciembre del 2022 a las 10:30 horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Segundo Juzgado de Letras Civil de Ovalle, como unidad, el inmueble Lote B-Uno de los en que se subdividió el Lote B, quedando a la subdivisión del inmueble ubicado en El Olivo, comuna de Ovalle, inscrito a fojas 4017 N° 2930 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2007. Mínium posturas \$34.700.658.- Los comparecientes deberán aportar un correo electrónico y un teléfono celular de contacto habilitado para mensajería whatsapp con al menos dos días de antelación al día del remate, mediante escrito ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la audiencia con la debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá tener activa su Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate. Interesados deben constituir garantía suficiente en la causa mediante vale vista del Banco del Estado de Chile, a la orden del Tribunal por un valor equivalente al 10% de mínium de la subasta, el cual deberá ser acompañado materialmente en una funda plástica transparente, ingresado a través del buzón de escritos del tribunal hasta las 12:00 hrs del día anterior al que proceda a la fecha de remate su individualización indicando el rol de la causa en la cual participará. Demás condiciones señaladas en la causa. Secretario Código: KESXXCRFWBN Este documento tiene firma electrónica y su original puede ser validado en <http://verificadoc.pjud.cl>

CASI 20 ALUMNOS PARTICIPARON EN LA INSTANCIA

Finaliza con éxito el programa “Aprendiendo a hablar español” para ciudadanos haitianos

La iniciativa favoreció a 18 estudiantes haitianos, que residen en la comuna de Ovalle y que gracias a este curso conocieron más del idioma, para poder desenvolverse sin problemas en labores cotidianas.

Ovalle

Un total de 18 alumnos haitianos fueron favorecidos con el programa “Aprendiendo a hablar español en Ovalle” impulsado por el municipio local y financiado por el Servicio Nacional de Migraciones. Esta institución contribuyó con ocho millones de pesos, a través del Fondo Migrante, que permitió el desarrollo de estas clases que se prolongaron por tres meses.

En julio de este año, se aprobó la realización de esta iniciativa que consistió en clases de traducción francés-español, que estuvieron a cargo de las profesoras Cecilia Véliz y Patricia Rivera, quienes también realizaron actividades lúdicas y recreativas, para complementar



CEDIDA

Un total de 18 migrantes de origen haitiano participaron en el taller que les ayuda a dominar el idioma español.

el conocimiento de los alumnos y alumnas, ya que el objetivo principal es promover el aprendizaje del idioma español en migrantes haitianos, a través de metodologías de enseñanza dinámica.

La ceremonia de certificación se realizó en el salón auditorium del ex Hospital Antonio Tirado Lanús. Durante el desarrollo de las clases, este grupo de inmigrantes

se capacitó y hoy pueden realizar trámites y otras labores cotidianas sin problemas. En este sentido, uno de los favorecidos fue Jackson Zizi quien se mostró feliz, porque gracias a este programa “hoy podemos decir que hemos aprendido a expresarnos con mayor fluidez y también para poder desarrollarnos en distintas actividades que antes, para nosotros, eran difíciles”.

“HOY PODEMOS DECIR QUE HEMOS APRENDIDO A EXPRESARNOS CON MAYOR FLUIDEZ Y TAMBIÉN PARA PODER DESARROLLARNOS EN DISTINTAS ACTIVIDADES”

JACKSON ZIZI

PARTICIPANTE DEL TALLER

Al respecto, el director regional de Migraciones, Ricardo Sprohnlé Soza afirmó que “es un agrado estar en la clausura de este programa tan especial que abraza conceptos tan relevantes que nosotros como servicio buscamos imprimir a nivel regional y nacional, que tiene relación con la inclusión, la integración y la multiculturalidad”.

En tanto, el alcalde (s) de Ovalle, Héctor Vega Campusano sostuvo que esto comenzó “este programa es el único que se desarrolla en la región en materia de migración que se enfoca en lo educacional. Lo desarrollamos porque en la comuna existe una gran colonia de haitianos y queríamos darle una posibilidad de que ellos pudieran desenvolverse sin problemas en nuestro país”.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Agréganos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Fotos 09:02

Audios 09:02

Videos 09:03

Denuncias 09:03

Envíanos todo y en todo momento 09:04

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

 www.elovallino.cl
 @elovallino
 facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl

0 en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:
EDITOR:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya
Roberto Rivas Suárez

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:

Fono (51) 2200420

SUSCRIPCIONES:

Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

LEGALES

EXTRACTO

En causa Rol V-123-2022 seguida ante el Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 26 de octubre de 2022 se dictó sentencia que declara a don JOSÉ MIGUEL DÍAZ CARVAJAL cédula nacional de identidad N° 7.872.943-0, no tiene la libre administración de sus bienes y se le designó como curador

definitivo a su hijo don MIGUEL ALEJANDRO DÍAZ FARIAS cédula nacional de identidad N° 16.597.058-6. SECRETARIO

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Se requiere Profesor (a) de Arte, Historia y Lenguaje. Enviar currículum a: F: loscarre3@hotmail.com

Necesito ayudantes para Inspector de Gas, 4° Medio rendido. Enviar Currículum a: F: coquimbo.ingenieria@gmail.com

Empresa Automotriz necesita Ejecutivo de Ventas en repuestos para el transporte. Experiencia mínima 3 años, licencia de conducir, cartera de clientes. Enviar Currículum a: F: contratacioneslasarena@gmail.com



Los clubes S-2000, Sangre Diaguita y Limarí celebraron su exitoso paso por el Estadio La Portada.

CEDIDA

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Los clubes de atletismo de Ovalle se trasladaron una vez más hasta el Estadio La Portada de La Serena para enfrentar el último campeonato regional de atletismo escolar de este 2022, el cual fue organizado por el Club Atlético Inglés y el Colegio Inglés.

Como es costumbre, los jóvenes atletas ovallinos tuvieron una destacada actuación, posicionándose en varios podios según su categoría.

SEGUNDO DEL TORNEO

El Club Atlético S-2000 fue uno de los representantes ovallinos en la capital regional, obteniendo un total de 19 podios.

Benjamín Román obtuvo medalla de oro y de plata en 100 y 400 metros planos respectivamente; Maximiliano Araya se quedó con el oro en 60 metros planos y con plata en 400 metros planos; Iker Vega ganó dos medallas de bronce en 60 y 400 metros planos. David Quintero obtuvo una de plata y una de bronce en 500 y 50 metros planos; y Emiliano Perines ganó una presea plateada en 150 metros planos.

En damas en tanto destacó Emilia Barraza con dos oro en 50 y 150 metros planos; Mariana Guardia se quedó con el bronce en 80 metros planos y con la plata en 300 metros planos; Isadora Cortés obtuvo plata y bronce en 50 y 300 metros planos respectivamente; mientras Ignacia Geraldo se quedó con la medalla de plata en 40 metros planos.

Para finalizar la exitosa presentación, S-2000 ganó el segundo lugar en la Posta Sueca en la categoría Infantil-Selección; misma presea que se obtuvo en la categoría Peneca-Preparatoria.

Por su parte, las damas de la categoría Penecas-Preparatoria se quedaron con el bronce de esta competencia.

Todos estos resultados le valieron al Club Atlético S-2000 ganar el tercer lugar general en damas, el segundo lugar general varones y el segundo lugar general de toda la competencia.

AHORA VENDRÁ UN BREVE DESCANSO PARA LUEGO RETOMAR LOS ENTRENAMIENTOS

El atletismo escolar cerró el año en La Portada con una destacada participación de los atletas ovallinos

Los clubes de atletismo de Ovalle rescataron varias medallas en su paso por la capital regional. El más laureado fue el Club Atlético S-2000, quien consiguió 19 podios, lo que a su vez le permitió obtener el segundo lugar general de toda la competencia. Por su parte, el Club Atlético Sangre Diaguita y el Club Atlético Limarí se adjudicaron 9 y 7 podios respectivamente.

“Nuestra expectativa era ver cómo estábamos, porque los más pequeños no habían tenido muchas competencias durante el año, y pese a eso nos fue bastante bien, incluso obtuvimos el segundo lugar general. El año pasado habíamos salido terceros, así que avanzamos un puesto en un año, y por eso estamos bastante contentos”, valoró el entrenador Alberto Perines.

CON POCOS SE HIZO MUCHO

Otro de los clubes ovallinos presentes fue el Club Atlético Sangre Diaguita, el que obtuvo 9 podios, a pesar de que no todos sus deportistas pudieron presentarse.

Gaspar Cortés se quedó con el tercer lugar en 400 metros planos, mismo lugar que ganó Mateo Robles en 300 metros planos. Matilda González obtuvo una medalla de bronce en salto largo, mientras las hermanas Sofía e Isidora Olivares ganaron el segundo y tercer lugar en 300 metros planos.

No obstante, sin lugar a dudas que una de las presentaciones más notables se dio en la categoría Penecas, ya que el podio fue ocupado completamente por el club: Isidora Olivares, Sofía Olivares y Catalina Cortés. También se debe mencionar el primer lugar en la prueba de relevos mixtos sueco (Peneca-Preparatoria).

“El club tuvo una muy buena participación para finalizar el año a pesar de que no pudieron ir todos los atletas, ya que ese día salían varios niños del colegio, entonces algunos prefirieron ir a clases en ese último día, pero los que fueron lo hicieron bien, fue un buen cierre de año. Fue un campeonato bonito, los atletas que fueron lo dieron todo y lo pasaron bien, que es lo más importante”, indicó el entrenador Oscar Vallejos.

CONFORMANDO UN SEMILLERO

Por último está la participación del Club Atlético Limarí, quien obtuvo

7 podios que llega a fortalecer su proyecto formativo.

Paloma Pizarro ganó primer lugar en 100 metros planos y segundo lugar en salto largo, misma competencia en donde Josefa Araya quedó tercera. Gaspar Carvajal ganó medalla de oro en 40 metros planos, Roger Álvarez obtuvo medalla de plata en 50 metros planos, mientras Mayra Zuñiga se quedó con la medalla de bronce en 400 metros planos. A su vez, el club logró quedarse con el segundo lugar de la posta en damas.

“Fue un torneo súper bueno, nosotros habíamos cerrado el año competitivo con los atletas más grandes hace varias semanas, pero estábamos esperando una competencia como esta para los más pequeñitos. Muchos de estos chicos empezaron a entrenar este año, no llevamos mucho tiempo trabajando, por ese lado fue súper positivo la mejoría que han tenido, se está creando un buen semillero”, sostuvo el entrenador Nicolás Eló.

EL TRABAJO CONTINÚA

La mayoría de los clubes tendrá un breve descanso durante las fiestas de final de año, para luego retornar a los entrenamientos en los primeros días de enero.

De esta forma, se seguirán formando deportistas que representen de la mejor forma a Ovalle en torneos regionales (como este último) y en campeonatos nacionales.